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¡B La comisión de sanidad 
del Ayuntamiento de Cosía
la ha denunciado una vez 
•nías el que tampoco este 
curso se estén realizando los 
reconocimientos escolares 
en los colegios públicos y 
Subvencionados al 100 por 
™0, y que las gestiones que 
se vienen realizando desde 
el mes de septiembre no ha
yan tenido hasta el momen
to un resultado satisfacto
rio. 

La obligatoriedad de es
tos reconocimientos se esta
blece en el decreto 2473/78, 
que no ha sido desarrollado 
con el correspondiente re
glamento que regulase las 
formulas de subvención a 
ios ayuntamientos y su 
aplicación. En este sentido, 
el alcalde de Coslada se ha 
diriaido al director general 
de Salud Pública pidiéndole 
que se dé solución a este 
problema con la mayor ur
gencia, dado lo avanzado 
del curso escolar. 

Asimismo, la mencionada 
comisión de sanidad ha en
viado un escrito a los distin
tos ayuntamientos del cin-
turón industrial de Madrid 
recabando su presión unita
ria ante el Ministerio de Sa
nidad para conseguir la 
aplicación del decreto o, en 
su defecto, arbitrar alguna 
otra solución provisional. 

Similar información se 
ha cursado a las entidades 
ciudadanas de Coslada, soli
citando que se solidaricen y 
apoyen esta reivindicación 
con escritos que hagan refe
rencia a la necesidad de 
efectuar los reconocimien
tos escolares. 

M El domingo día 20 r con
vocada por la comisión anti-
OTAN de Madrid, se reali
zará la tercera marcha a To-
«Tejón de Ardoz. La salida 
será a las 10,30 horas, de la 
avenida de Aragón, y el ob
jetivo de la misma es, según 
reza en las hojas distribui
das, pedir la salida de la 
OTAN, la desaparición de 
tos bloques militares y el 
desmantelamiento de las 
bases extranjeras en terri
torio español, entre otros. 

H El alcalde de Mejorada 
del Campo, en una reunión 
con el gobernador civil, José 
María Rodríguez Colorado, 
expuso a éste la posición y 
'os criterios del Ayunta
miento con respecto a la si
tuación de la 'lavandería» 
del Insalud instalada en di
cho término municipal. El 
señor Baeza califica la pos
tura del gobernador civil de 
coherente. Aquél se ha com
prometido a regularizar la 
situación de la lavandería 
en el plazo de quince días y 
apoya ia postura que el 
Ayuntamiento de Mejorada 
na mantenido al respecto. 

Genoveva Christoíf, delegada de Urbanismo, 
explica los criterios de las normas 
subsidiarias de Alcalá de Henares 

«SOMOS SOLIDARIOS 
CON LOS MUNICIPIOS 

DEL ÁREA 
METROPOLITANA» 

Con motivo de la polémica 
suscitada a raíz del comunica
do hecho público por varias 
asociaciones de vecinos de Al
calá de Henares con respecto a 
las normas subsidiarias, la con-
cejala delegada de Urbanismo 
del Ayuntamiento, Genoveva 
Christoff, ha hecho a CISNE
ROS algunas puntualizaciones. 

En primer lugar informa 
que en junio de 1982 el Ayun
tamiento de Alcalá de Henares 
aprobó por unanimidad las 
normas subsidiarias de planea
miento redactadas por la CO-
PLACO, que fueron expuestas 
al público durante los meses de 
agosto, septiembre y octubre. 

En el pleno que aprobó las 
normas estaban presentes y 
votaron a favor de la aproba
ción los concejales de todos los 
grupos políticos representados 
en el Ayuntamiento: PSOE, 
PCE, UCD y PTE. 

Las normas subsidiarias de 
Alcalá de 1982 —sigue dicien
do Genoveva Christoff— tie
nen por objetivo primordial 
adaptar el planeamiento a la 
ley del Suelo, ya que la ciudad 
padece todavía el régimen ur
banístico de las normas subsi
diarias redactadas por CO-
PLACO en 1975, que, además 
de otros defectos, permiten 
densidades de cien viviendas 
por hectárea y califican como 
suelo urbanizable la práctica 
totalidad del término munici
pal. 

Las principales característi
cas de las normas subsidiarias 
aprobadas en 1982 son la re
ducción drástica de la edifica-
bilidad permitida en suelo ur
bano, la reserva de los pocos 
solares libres de edificación 
para uso institucional o zonas 
verdes, la aprobación de un ca
tálogo que garantiza la conser
vación de Tos monumentos de 
la ciudad, la ordenación de la 
infraestructura, la disminu
ción del suelo urbanizable cali
ficado y el control de su desa
rrollo. 

Por otro lado, el crecimiento 
de la ciudad se orienta hacia el 
norte del término municipal, 
protegiendo así la vega del He
nares y los cerros de la margen 
sur de toda posible urbaniza
ción. 

Más tarde, el Consejo de Mu
nicipios del Área Metropolita
na de Madrid aconsejó a Alcalá 
de Henares la reducción del 
suelo urbanizable, que permi
tía la edificación de 18.500 vi
viendas. Dentro del proceso de 
compatibilización de los planes 
generales de los municipios del 
Área, y de acuerdo con el con
venio de Madrid, que establece 
también una reducción de sus 
previsiones de expansión, Al
calá de Henares acordó modifi
car su plan, reduciendo la ca
pacidad del suelo urbanizable 
a 8.500 viviendas. 

El Ayuntamiento de Alcalá 
aprobó las normas subsidiarias 
modificadas, que están ahora 
expuestas al público, con los 

Según la c once jala, 
la política 

urbanística de los 
ayuntamientos 

democráticos se ha 
caracterizado por la 
recuperación de la 

autonomía 
municipal El Ayuntamiento aprobó las normas subsidiarias, modificadas con los 

votos favorables del PSOE, PCE y PTE y la abstención de UCD 

La reducción drástica de la edificabilidad permitida en suelo urbano es una de las principales característi-

votos a favor de los concejales 
del PSOE, PCE y PTE, y con 
la abstención de UCD. 

COPLACO, que en princi
pio y de acuerdo con el Ayun
tamiento formuló las normas 
subsidiarias, encargando su re
dacción al estudio de Ferrán y 
Mangada, primero, y luego re
dactando el texto definitivo, ha 
vuelto las competencias de for
mulación y tramitación del 
plan al Ayuntamiento a peti
ción de este último. 

Genoveva Christoff dice 
que la política de los primeros 
ayuntamientos democráticos 
en el Área Metropolitana de 
Madrid se ha caracterizado du
rante estos cuatro años por la 
recuperación de la autonomía 
municipal, frente a la inefica
cia del centralismo impuesto 
por COPLACO. Por otro lado, 
continúa diciendo la delegada 
de Urbanismo, los logros de la 
política municipal están a la 
vista: Madrid y la mayor parte 
de los municipios del Área Me
tropolitana están tramitando 
sus planes de urbanismo y con
siguen coordinarlos a través 
del Consejo de Municipios. 

Según Genoveva Christoff, 
los planes de urbanismo expre
san la voluntad política de un 
Ayuntamiento, y los vecinos 
de una ciudad están represen
tados por la corporación local, 
es decir, que si una asociación 
de vecinos o los técnicos de un 

cas de las normas subsidiarias 
organismo como COPLACO 
lograran imponer su criterio 
frente al Ayuntamiento se pro
duciría una clara distorsión de 
los mecanismos que prevé la 
Constitución para garantizar la 
democracia a nivel municipal. 

Genoveva Christoff mani

fiesta que Alcalá de Henares 
ha modificado su plan, no por 
un rechazo de COPLACO, si
no con la convicción de que 
merece la pena sacrificar parte 
de sus intereses en aras de la 
solidaridad entre los munici
pios del Área Metropolitana. 

Éfef£ El territorio de la Comunidad Autónoma 
en el de los municipios comprendidos dentro 

de los límites administrativos de la provincia 
de Madrid (Estatuto de Autonomía 

de Madrid. Artículo segundo) f k A 

ALCALÁ, 
«A UN METRO» 

Surgió poco a poco. Abriendo una puerta a las ricas 
entrañas de la rica tierra del valle del Henares, entre 
atónitos campanarios y confusas espadañas. Y hasta el 
bueno de don Miguel, allá en lo alto de su pedestal, perma
neció complejo unos días ensimismado en aquello que no 
dudó en sospechar locura nueva del señor don Alonso Qui-
jano. 

Pero fue algo más fácil que todo ello. Fue, sencillamente, 
el fruto de la joven imaginación del pintor alcalaíno Ángel 
Luis Rodríguez Areces, quien en respuesta a la campaña 
publicitaria imaginativa y brillante de la Compañía Metro
politana de Madrid, situaba a su Alcalá natal también «a un 
metro» de la capital y Villa y Corte. Aproximando así dos 
extremos que pugnan el uno por avasallar al otro y éste por 
alejarse de aquél. Repitiendo, para asombro de todos, otra 
batalla de un loco genial contra otros gigantes que, ellos 
también, eran tan sólo molinos... 



ENTREVISTA 

Jorge 

Habla como una ametralladora, igual, igual que su maestro Fraga. 
Viene pidiendo guerra y quiere tragarse al «viejo profesor». La 

batalla de Madrid va a ser sonada. A Verstrynge le entrevistamos 
aquí cuarenta y ocho horas después del intento de golpe de Estado. 
En dos años y pico no ha dejado de acumular poder en su partido. 

Dicen que el crecimiento de Alianza Popular es obra de este 
joven nervioso, superdelgado 

y de extrañas gafitas. Ahora quiere ser alcalde de Madrid 

QUIERO DEVOLVER 
MADRID 

A LOS MADRILEÑOS 
—¿Qué méritos tiene Jorge 

Verstrynge para que sn partido le 
designe candidato nada menos 
qne a la Alcaldía de Madrid? 

—Jorge Verstrynge se encon
tró con un partido de nueve di
putados y ha contribuido de una 
forma algo importantes a situar
lo en 106. Se entiende que una 
persona que consigue eso puede 
conseguir racionalizar la Alcal
día de Madrid, racionalizar los 
gastos, bloquear los impuestos 
un año, llevar a cabo una lucha 
activa contra el paro, facilitar la 
creación de empresas en Ma
drid, el establecimiento de nue
vos comercios. Crear en Madrid 
una actividad económica tal que 
eso genere la atracción hacia 
Madrid de elementos de creati
vidad cultural y artística, de ma
nera que en el aspecto político 
—que ya lo es—, como en el as
pecto económico —que todavía 
no lo es, pero lo puede ser—, 
como en el aspecto cultural, Ma
drid sea la gran metrópoli de fi
nales de siglo. El París o el Lon
dres de finales de siglo. 

—¿Qué puede ofrecer el hom
bre Jorge Verstrynge a la ciudad 
de Madrid? 

—El ser un alcalde que se mo
je y no un alcalde espectáculo. 
Un alcalde que va a ver los pro
blemas «in situ». Y los va a in
tentar arreglar con imaginación. 
Un ejemplo: Nadie ha caído en 
Madrid en que en lugar de po
ner ocho semáforos en un cruce, 
era mucho más barato hacer lo 
que los americanos. Un semáfo
ro central colgado de cables en 
el centro del cruce, con cuatro 
caras: es mas barato y se ve des
de más lejos. 

—¿Eso es un cero a los inge
nieros municipales? 

—No, más bien a los políticos, 
que son quienes tienen que deci
dir este tipo de medidas, más o 
menos originales. El ingeniero 
lleva a la práctica lo que el polí
tico le pide. Otra medida imagi
nativa es establecer minilíneas 
del Metro que empalmen las 
grandes líneas entre sí para evi
tar tener que hacer grandes re
corridos. Hacer billetes combi
nados Metro-autobús-tren de 
cercanías y hacer que durante 
bastante tiempo el crecimiento 
del precio del billete sea inferior 
al del coste de la vida, para aba
ratar los transportes públicos en 
Madrid. Y una política sistemá
tica de utilización de solares pa
ra aparcamientos y de construc
ción de aparcamientos tanto en 
altura como hacia abajo. Una 
Policía Municipal con más efec
tivos para acelerar el tráfico. 

—Y luego habrá que regular 
algunas otras cosas... 

—Me parece muy bien que el 
urbanismo se regule o las licen
cias de obra. Me parece muy 
bien que el Ayuntamiento pon
ga las limitaciones que sean ne
cesarias. Pero siempre partiendo 
del principio de que en un país 
con dos millones de parados la 
peor polución es la pobreza y el 
paro. 

EL AYUNTAMIENTO 
DE IZQUIERDA 

—¿Qué tres cosas ha hecho 
mal el Ayuntamiento de izquier
da? 

—En primer lugar, ha despil
farrado en buena parte el dinero 

de los madrileños. Digo la pala
bra «despilfarro» por no decir 
otra. Quizá pueda decir otra el 
día en que llegue al Ayunta
miento y pida las auditorías y las 
nóminas. En segundo lugar, el 
Ayuntamiento se ha ido convir
tiendo poco a poco en un Ayun
tamiento represor. El madrileño 
que abre el buzón de su casa y se 
encuentra con una carta del 
Ayuntamiento se echa a tem
blar. No sabe si es multa, o re
cargo, o algún impuesto que se le 
a olvidado, o que tiene que per
der seis horas en los pasillos no 
sé qué Administración. Siempre 
que uno recibe una comunica
ción del Ayuntamiento es para 
algo malo. 

—Y tercera cosa importante. 
—Pues una serie de proble

mas básicos que hacen la vida 
menos faliz en Madrid, como es 
el problema de la circulación, la 
falta de seguridad, la contami
nación, la insuficiencia de espa
cios verdes y de atención a la' 
tercera edad. Este es el tercer 
gran fracaso del Ayuntamiento. 
Pero sería más fácil decir en qué 
tres cosas ha acertado. 

—Pues muy bien: ¿En qué tres 
cosas ha acertado el Ayuntamien
to? 

—Pues a mí la idea de los ban
dos no me parece mal. Pero yo 
prefiero los bandos de una ma
nera un poco más moderna. Pe
ro no me parece mal cuidar los 
bandos del Ayuntamiento. No 
me parecen mal las fiestas popu
lares. Y no me parece mal facili
tar los deportes en el interior del 
casco urbano, siempre que eso 
no sea una humillación para de
terminados barrios donde se su-
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Popular a la Alcaldía 
pone que el PSOE no ha obteni
do todos los votos que hubiera 
podido obtener. 

PROGRAMAS 

—¿Cómo es su programa elec
toral? 

—Contiene las que podríamos 
llamar soluciones con imagina
ción. Se tienen que aplicar sin 
ningún tipo de consideración po
lítica o ideológica, sino las que 
más convengan a los madrile
ños. Tienen que ser soluciones 
de solidaridad: presencia activa 
en la lucha contra el paro y por 
la mejora de las condiciones de 
la tercera edad. Devolver Ma
drid a los madrileños. Cambiar 
el aspecto represor del Ayunta
miento. Hacer una práctica de 
democracia directa en los ba
rrios, preguntándoles su opinión 
sobre las soluciones alternativas. 
Realzar la capitalidad de Ma
drid, como uno de los elementos 
de reforzamiento de la identidad 
nacional, junto a la Corona y a 
los partidos políticos de ámbito 
nacional. Frente a un Gobierno 
socialista que se está equivocan
do mucho y muy deprisa, es 
muy importante que los ayunta
mientos sirvan a los ciudadanos 
y no al poder central. 

—¿Cómo es eso de servir al 
poder central? 

—En el programa del PSOE 
se dice que van a establecer una 
coordinación de las haciendas 
locales y de la planificación lo
cal con la planificación econó
mica general del Gobierno. Eso 
no es lógico. Los ayuntamientos 
no están al servicio de la planifi
cación general del Gobierno, si
no al servicio de los ciudadanos. 
El que los socialistas tuvieran la 
mayoría en los ayuntamientos 
sería en estos momentos particu
larmente grave, porque un al
calde socialista no puede ser na
da más que correa de transmi
sión de un Gobierno central so
cialista. Y yo creo que Madrid se 
merece otra cosa que un alcalde 
que sea el «sí, bwana» a lo que 
salga de la Moncloa. 

—Madrid se lo merece todo, di
go yo. 

—Se necesita una garantía de 
que lo que el Gobierno socialista 
haga bien y repercuta positiva
mente en los ayuntamientos se 
acepte, pero de que cuando el 
Gobierno socialista se equivoque 
haya ayuntamientos que sepan 
tomar el contrapunto para in
tentar paliar los errores del Go
bierno socialista o remediar las 
malas soluciones a nivel central 
que puedan repercutir en malas 

soluciones a nivel local. Es muy 
importante la teoría del contra
peso, porque si en España llega
mos a la acumulación de un po
der central socialista con un po
der autonómico socialista, que 
Dios nos coja confesados. 

«SADISMO» 

—¿No exagera el candidato 
cuando habla de «sadismo multil» 
del Ayuntamiento? 

—Se deben poner multas 
cuando una persona contraviene 
gravemente el Código de Circu
lación. Pero es que se ponen mu-

rior a lo que cuesta recaudar la 
ORA. Hace falta un sistema im
positivo racionalizado, puesto al 
día. Hay gente que no paga im
puestos en Madrid porque no es
tán inscritos, el Ayuntamiento 
no tiene constancia de la exis
tencia de esas personas o de esas 
industrias. Eso hay que corregir
lo. Y como contrapartida se blo
quearán los impuestos durante 
un año. Intentaré llegar a la su
presión de los conceptos imposi
tivos donde el coste de la recau
dación sea superior al importe 
de la recaudación. Y hay que 

U^ Las soluciones que aportamos parten 
de un principio de solidaridad: 

presencia activa en la 
lucha contra el paro y mejora de las 

condiciones de la tercera edad. Para ser 
alcalde, yo tengo que sacar en Madrid más 

votos que el PSOE y el PCE juntos, 
o más concejales. Si el PCE llega m _ 

al 5 por 100, eso complica las cosas 9 * 

chas más multas por cabeza en 
Madrid que en todo el resto de 
España. Y eso no es lógico. No 
veo cómo van a demostrar que 
el señor que conduce en Madrid 
lo hace peor que el señor que 
conduce en Badajoz. Por razones 
de desarrollo industrial y econó
mico más bien sería al revés. Si 
las multas son ilegales, el Ayun
tamiento no puede ir contra la 
ley. El alcalde empezará a tener 
autoridad moral para multar a 
los madrileños por aparcamien
to cuando la Alcaldía haya pues
to los medios previamente para 
que se pueda en Madrid cumplir 
con la función que la Alcaldía 
tiene encomendada: conseguir 
que en Madrid se pueda circular 
y aparcar. Hay que pasar de un 
Ayuntamiento de caza y captura 
del automovilista, y del que no 
es automovilista, a un Ayunta
miento que colabore para que el 
automovilista pueda circular por 
Madrid, para que los transportes 
colectivos sean mejores, para 

que haya más aparcamientos. 
—El candidato se dará cuenta 

de los miles de millones que cues
ta hacer funcionar a la ciudad. 

—Lo que se recauda en estos 
momentos por la ORA es infe-

racionalizar la forma del gasto 
del Ayuntamiento. A mí me 
consta que don Enrique Tierno 
ha firmado mandamientos con 
la opinión en contra de la inter
vención. Hay cantidad de gastos 
sin justificar en el Ayuntamien
to. Y hay cantidad de gastos en 
mejora de imagen: 1.084 millo
nes. O ahora los 60 millones de 
la famosa exposición. Esa expo
sición podía haber sido perfecta
mente sustituida por un llama
miento a los medios de comuni
cación de masas. Lo que no pue
de hacerse es encargar a una 
sociedad curiosísima, creada «ad 
hoc» y por el importe de 60 mi
llones de pesetas, un autobombo 
del Ayuntamiento, que casi ter
mina pidiendo el voto para don 
Enrique Tierno Galván. En esa 
exposición se quiere decir que 
no hay nadie como don Enrique, 
que nadie ha hecho nada antes 
de él y que don Enrique Tierno 
es el imperio por los mil años. 
Pero imperios de mil años no 
hay nunca. Y vendrá otro detrás 
de don Enrique Tierno que lo 
hará mejor que él. Como debe 
ser. 

—El alcalde es el director, pe
ro tiene que haber detrás un equi

po de personas. ¿Cómo anda de 
equipo el candidato? 

—Los criterios utilizados para 
la candidatura han sido funda
mentalmente de especialización 
de personas en Hacienda, zonas 
verdes, circulación, aparcamien
tos, etc. El número dos es Alva-
rez del Manzano y el tres Enri
que Villoría, lo que da idea de 
cómo es el equipo. Hasta el nú
mero cinco son los intercambia
bles, los polivalentes, los que cu
bren varias zonas. 

EL MENSAJE 

—¿Qué mensaje quisiera el 
candidato que captaran los ma
drileños? 

—Lo que quiero que vean es 
que Jorge Verstrynge se presen
ta con la toal buena voluntad y 
con una idea clara, que es traba
jar como un negro en relación 
con los problemas de Madrid. Y 
quiero que quede constancia de 
que el señor Verstrynge llegará 
con mucho respeto por las perso
nas y para conseguir que se pue
da vivir mejor. No voy a aplicar 
medidas absurdas. No voy a in
cordiar por incordiar ni a casti
gar por castigar. El Ayunta
miento no va a ser la correa de 
transmisión de un Gobierno 
socialista ni el aparato propa
gandístico para un equipo socia
lista municipal, sino algo al ser
vicio de los madrileños. Yo no 
voy a hacer lo que ha hecho el 
PSOE, poner la Alcaldía al ser
vicio del PSOE. Alianza Popular 
pone al candidato y a los demás 
miembros de la lista a disposi
ción de la Alcaldía de Madrid. 

—¿Cuál es el pronóstico que 
arriesgaría el candidato de la 
coalición popular sobre las elec
ciones al Ayuntamiento de Ma
drid? 

—Para ser alcalde yo tengo 
que sacar en Madrid más votos 
que el PSOE y el PCE juntos, o 
más concejales. Si el Partido Co
munista llega al 5 por 100, eso 
complica las cosas. Vamos a ha
cer una campaña muy intensa, y 
después Dios dirá. El CDS tiene 
un cierto futuro en España a ni
vel de bisagra, pequeña pero im
portante, pero no creo que tenga 
nada que hacer en las elecciones 
municipales próximas. La pre
sentación del Partido Demócra
ta Liberal me causa cierta 
sonrisa y preocupación, porque 
es mandar ese partido a la masa
cre. 

Texto: Pedro CALVO 
HERNANDO 
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